
XIII LEGISLATURA

COMMISSIONE CONSILIARE SPECIALE PER L’ESAME DEL FENOMENO 
DELLE INFILTRAZIONI MAFIOSE IN VALLE D’AOSTA 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 19 DEL 27/11/2012

EMPEREUR Diego (Presidente) (Presente)
SALZONE Francesco         (Vicepresidente)   (Presente)
PROLA Piero                      (Segretario) (Presente)
BERTIN Alberto (Presente)
LATTANZI Massimo (Presente)
LAVOYER Claudio (Presente)
RIGO Gianni (Presente)

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente delle Commissioni consiliari e delle 
Attività culturali. Funge da Segretario Giuseppe POLLANO.

La  riunione  è  aperta  alle  ore  09:30,  ad  Aosta,  nella  Sala  Commissioni della 
Presidenza del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Presidente.

2) Relazione conclusiva: esame prima bozza del documento.

*     *     *

Il Presidente EMPEREUR, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 
seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettera prot. n. 
8475 in data 21 novembre 2012.

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE

Il Presidente EMPEREUR ricorda che è stata trasmessa ai Commissari copia della 
Carta  di  Pisa  e  la  documentazione  riguardante  la  definizione  di  avviso  orale  e  di 
sorveglianza speciale, a seguito della nota inviata dal Questore di Aosta.

RELAZIONE CONCLUSIVA: ESAME PRIMA BOZZA DEL DOCUMENTO
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Il Presidente EMPEREUR fa distribuire copia del documento in oggetto, integrato 
con le integrazioni proposte dai Consiglieri Rigo e Bertin.

Il Consigliere BERTIN - premesso che il suo contributo è circoscritto alla prima 
parte del documento - afferma che, per quanto attiene a quella delle considerazioni finali, il 
suo gruppo sta valutando la possibilità di presentare un documento alternativo.

*     *     *
Alle ore 9.50 il Consigliere LAVOYER lascia la sala di riunione.

*     *     *

Il Presidente EMPEREUR - nel concordare con la formulazione della prima e della 
terza proposta di integrazione dell’intervento del Prof. Ciconte avanzate dal Consigliere 
Bertin alle pag. 8 e 9 - propone, invece, che la seconda proposta vada inserita alla fine del 
secondo  capoverso  di  pag.  9  al  fine  di  sviluppare  meglio  il  concetto  di  stanzialità  e 
radicamento.

Passando alle modifiche proposte dal Consigliere Rigo, riferisce che a pag. 14 sono 
stati  modificati  alcuni  termini  e  che  a  pag.  19  è  stata  riscritta  la  parte  iniziale, 
rafforzandola,  sulla  base  delle  considerazioni  espresse  dal  Senatore  Pisanu e  dal  Prof. 
Ciconte. Propone di riformularne il secondo capoverso.

Pur ritenendo condivisibili le modifiche da apportare a pag. 19 e 20 riguardanti il 
ruolo della Commissione, ritiene opportuna una riscrittura del capoverso che tratta della 
duplice funzione affidata alla Commissione.

Dopo aver fatto rilevare che sono state apportate alcune modificazioni alle parti 
riferite  agli  appalti,  alla stazione unica appaltante e alla formazione degli  operatori  che 
operano sul territorio,  è dell’avviso che sarebbe opportuno rivedere la declinazione del 
protocollo  di  legalità.  Ritiene,  inoltre,  opportuno  procedere  ad  una  riformulazione  del 
capoverso che tratta l’applicazione dei protocolli di legalità nel settore dell’edilizia.

Reputa,  infine,  che  vada  riscritto  il  periodo  che  contiene  il  richiamo  alle  forze 
politiche in ordine all’ipotesi di rendere operativo in Valle d’Aosta un codice etico per la 
pubblica amministrazione.

Il Consigliere LATTANZI è dell’avviso che il riferimento alla Carta di Pisa debba 
essere  preceduto  dall’esplicitazione  del  fatto  che  i  pubblici  amministratori  devono 
conformare  il  proprio  operato  ai  principi  della  diligenza,  lealtà,  onestà,  correttezza  e 
imparzialità. 

Il Consigliere SALZONE ritiene che il suddetto richiamo costituisca un input per i 
partiti a riformarsi al proprio interno.
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Il Presidente EMPEREUR - nel ritenere poco rispettoso, dal punto di vista politico, 
l’annunciata presentazione,  da parte di ALPE, di una contro relazione - afferma che ci 
sarebbero  potuti  essere  sicuramente  dei  distinguo  sull’argomento  ma  che  non aveva  il 
sentore che sarebbe potuto emergere un documento alternativo.

La  Commissione  incarica  gli  uffici  di  raccordarsi  con  il  Consigliere  Rigo  per 
procedere alla riscrittura delle parti evidenziate nel corso del dibattito.

Il Presidente EMPEREUR chiude la seduta alle ore 10.20.

Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Diego EMPEREUR) (Piero PROLA)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Giuseppe POLLANO)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente processo verbale: 12 marzo 2013


